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Zusammenfassung

        
„Die Angst des Tormanns beim Elfmeter” ist der Titel einer bekannten Erzählung Peter Handkes. Der Titel rückt nicht das Ergebnis des Elfmeters, sondern den Affekt des Torwarts in den Mittelpunkt des Interesses. Das Bild der Elfmetersituation wird hier auf seine Analogien zur Behandlungssituation hin untersucht. Dabei wird das Erleben in der Begegnung der Protagonisten Patient - Therapeut fokussiert. Subjektive, therapieschulentypische, institutionelle, soziale und gesundheitspolitische Einflussvariablen für das Erleben in der die therapeutische Begegnung werden erörtert. Dabei werden besonders Erlebnisweisen angesprochen, die sich - ähnlich wie die Angst des Tormanns beim Elfmeter - gern der Wahrnehmung und erst recht der fachlich korrekten Bändigung entziehen.


      
        
Abstract

        
„The goal-keeper's fear of the penalty kick” is the title of a well-known narrative by Peter Handke. The title expresses that it is not the result of the penalty kick that is of interest but the keeper's emotional state. The author examines the image of the penalty situation in order to find out whether there are analogies to the situation of therapeutic treatment. The focus is on how patient and therapist experience their encounter. Subjective, institutional, social and political variables are discussed as well as those that are typical of different schools of therapy, with view to their influence on how therapeutic encounters are experienced. Especially those ways of experience are dealt with which are - similar to the goal-keeper's fear of the penalty kick - easily hidden from perception and all the more from a well qualified controlling.
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